

# El Eco de Cartagena

Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Un festival de la Cruz Roja

La falta de espacio hoy en las columnas del «El Eco» nos impide hacer cual sería nuestro deseo y el acto merece, una extensa y detallada crónica del festival de ayer mañana en la que después de celebrar en la iglesia de Santa María una misa a las diez en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción, esta ambulancia de la Cruz Roja de Cartagena trasladó a la Sociedad Económica en cuyo salón de actos tuvo lugar el reparto de premios y diplomas a los camilleros de tan humanitaria institución, festival que en honor y obsequio de los mismos fue de todo punto imponderable por lo que respeta a la grandiosidad solemnidad, y emotividad del mismo.

Ocupa la Presidencia el Excmo. señor General 2.º Jefe de la Plaza don Carlos Pérez de Robredo, quien tenía a su derecha a la Presidenta de Honor de esta ambulancia, Excmo. señora viuda de Gultart, y a su izquierda al Excmo. señor General Briñas. Tienen asiento así mismo en la Presidencia las señoras de Martínez (Emilia y D.ª Matilde), Linares, Solé (don Juan), Soler (don Jesualdo), Carreño, Barco, Alcalá de S. Saura, Murcia, Martínez (doña Catalina y doña Emilia), Uruga (Mercedes), Velasco, y Srta. Dolores Bás.

Asisten el señor General Briñas y los señores Ayudante del General Robredo, Fernández, Carreño, Iglesias (don Julio), Muñoz (don Manuel), Roca, Cañero, Teniente Coronel señor Sr. Hercules de Solá, don José Giménez Blesmich, don Adolfo A. de Linares, don José Iglesias, Dr. Nemesio de Heredia, don Ginés Daró, don Antonio Riquelme, don Feliciano, Sánchez Saura, don Mariano Moreno, don Antonio del Castillo, señores Fernández Villamil, López (Secretario de la ambulancia de San Antón), don José Velasco, señores Ripoll, Juliá, Martínez (don Antonio), Cebada (don Francisco y don José), Barahona, Beruete, don Miguel Pelayo, don Antonio Martínez Muñoz, Srtas. de Parreño, camilleros y un selecto y numeroso público.

En primer lugar, la distinguida señora doña Emilia Martínez, viuda de Manchón, lee una hermosa memoria, que al final de esta crónica publicamos sobre la labor realizada en el Dispensario. A continuación escuchamos las interesantes y bien escritas cuartillas del Excmo. señor don José Moncada Moreno, Jefe de la Institución y en las que con frases elocuentes y brillantes conceptos, se cantan los servicios prestados por los abnegados y heroicos camilleros,

Mas tarde, el cultísimo y distinguido hablador don Feliciano Sánchez Saura cautiva al auditorio, dirigiéndole en cálida frase, un discurso tan bello como castizo. Fue tan aplaudido, como las memorias de la señora Viuda de Manchón y la del Secretario señor Moncada (don José).

El exquisito poeta cartageno don Miguel Pelayo, leyó con la brillantez a que nos tiene acostumbrados, unos inspiradísimos versos suyos, ensalzando a los camilleros y escuchando ovaciones tan fervorosas como merecidas.

El virtuoso y sabio Arcipreste don Francisco, avero en breves pero sentidos y altísimos párrafos llenos de patriotismo y caritativo ardor canta igualmente los méritos y glorias de la benéfica y cristiana institución de

la Cruz Roja oyendo al terminar su oración aplausos sinceros y justos.

Finalmente el Excmo. Sr. General Briñas, Presidente Delegado, hizo el resumen del acto de manera maravillosa, con fácil y sugestiva palabra, recibiendo una atronadora ovación.

Procédese después al reparto de premios en metálico en la siguiente forma: José Lanellas 49 servicios prestados, 35 pesetas; Diego Prieto 41 servicios, 25 pesetas; José Paez 42 servicios, 20 pesetas; Diego Martínez 38 servicios, 20 pesetas. Concédese diplomas a los camilleros Miguel Martínez Balleste, Angel Carrión, José Briones Girola, Antonio Pagán Liarle, Manuel Ruiz Carrillo, Manuel López Boa, Vicente Matos Rubio, Laureano Ruharte, José Martínez Gil y José Muñoz.

Terminó acto tan grato, inolvidable y ejemplar, invitándose espléndidamente con dulces, vinos y licores a la distinguida concurrencia y a los camilleros todos, en honor de los cuales tuvo lugar fiesta tan simpática. Enhorabuena cordial y sincera a la benéfica institución y a sus dignos jefes, comisarios y autoridades.

### ESPAÑOLETE

#### Memoria leída por la señora Secretaria

«Al conmemorar la fiesta de su excelsa Patrona la nobilísima Institución de la Cruz Roja, no es posible dejar en olvido lo que constituye uno de los timbres de gloria de la Junta de Damas de la misma.

Desde que en Mayo de 1922 se abrieron al público los servicios gratuitos que el Dispensario, organizado por la Junta de Damas de la Cruz Roja, estableció en el edificio que generosamente cedió la Sociedad de seguros «El Día», se ha venido observando por todo el personal sanitario que los sirve, una labor de desinterés, competencia y altruismo tan manifiestos que han sabido colocar el nombre de dicha agrupación benéfica a la altura de sus similares de otras Juntas Departamentales.

A los pocos días de su apertura, el número de fichas a repartir en las distintas consultas era insuficiente para atender la demanda que de ellas hacían los necesitados de asistencia médica. Fue necesario dar un máximo de fichas, que por acuerdo colectivo se elevó a 20, si bien la voluntad y laboriosidad de los titulares de las consultas rebasaban muchas veces estas cifras.

Todos ellos, con clientela particular en la población, distraen algunas horas de este sagrado deber, para atender en los días que le corresponden, a su consulta, y contribuir con su ciencia y prestigio a mejorar los sufrimientos del necesitado. A fin de contribuir al mejor éxito del tratamiento de estos pobres enfermos, distribuyen entre ellos específicos y medicaciones especiales, que la propaganda farmacéutica reparte gratuitamente entre la clase médica para este objeto, consiguiendo así que el menesteroso no se vea privado de lo que sus escasísimos recursos no le permiten adquirir.

Pasan de miles los pobres asistidos en el Dispensario durante el tiempo que lleva de actuación y son también muy numerosas las intervenciones practicadas en él con éxito satisfactorio. Por una modestia no disculpable se desconoce por el pueblo de Cartagena esta labor, pudiendo enorgullecerse de que con ella suma un capítulo más a su ya larga historia de

Caridad inagotable, verdadera baluarte de cartagenismo.

La Junta de Damas de la Cruz Roja se propone en lo sucesivo, como ya lo ha empezado a demostrar desde el cinco de Noviembre, que esta labor no quede oculta; que los valores científicos de este personal sanitario sean bien medidos; y que este mismo personal que desempeña su labor sin más remuneración, ni más premio que la Caridad, reciba al menos la bendición y agradecimiento de quien directamente recoge el beneficio».

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Madrid han marchado el Teniente de Navío Don José Núñez y su esposa doña Caridad Aguirre.

—A Almería han marchado el concejal de este Ayuntamiento don Dionisio Oliver y su esposa doña Concepción Roig.

—De Valencia ha venido para pasar los días de Navidad con su familia el estudiante de Medicina don José Luis Soler López.

—Después de pasar una temporada en ésta han regresado a Madrid el capitán de Artillería señor Cifuentes y su distinguida esposa doña Manuela Yollif e hija.

—Han venido de Madrid, instalándose en su casa de Cos Molinos, las bellas señoritas Elisa y Emilia Soria, sobrinas del Vice-Almirante don Federico Ibáñez.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde se celebró en los salones del Casino una matiné que se vió muy concurrida de bellas y elegantes damas y señoritas de nuestra distinguida sociedad.

### ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Ana Briñas de Vázquez de Castro

—También está mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Margarita Barrera de Pasqual de Rilme.

—Está restablecida de su enfermedad la bella señora doña Caridad Aguirre de Núñez.

### LETRAS DE LUTO

La Cofradía de N. P. Jesús Nazareno ha dedicado hoy solemne funeral en sufragio del alma de doña Antonia Moreno Quiles, que se ha celebrado en la capilla de la iglesia de Santo Domingo.

Reiteramos a su familia toda nuestro pésame.

—Esta mañana a las diez y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver de la distinguida dama doña Caridad Sanz de Andino, viuda de don Adalberto Spottorno.

A su hijo, nuestro querido amigo el abogado don Roberto, y demás familia acompañamos en su pena.

—Ayer tarde seguido de numeroso acompañamiento se celebró el entierro del cadáver del que en vida fue teniente de la Guardia Civil don Bartolomé Salinas Carrasco.

Un piquete del regimiento «Cartagena» rindió los honores que le correspondían.

A su viuda e hijos enviamos nuestro pésame.

## Las fiestas en el barrio de la Concepción

Ayer se verificó en el popular barrio de la Concepción la procesión con la imagen de la Purísima, suspendida el día 8 a causa de la lluvia.

Resultó solemnisima, figurando en ella todas las asociaciones religiosas y gran número de fieles y clero.

Daba escolta un piquete de Infantería de Marina y una banda de música.

## Información de Marina

Cesa en su destino por haber sido nombrado ayudante del general excelentísimo Sr. don Felipe Briñas, el comandante de Infantería de Marina don Felipe Gutiérrez Sierra.

—Desembarca del destroyer «Canalejas» y pasa al Arsenal el operario de máquinas Angel Ros Cases.

—Embarca en el cañonero «Villamil» el 2.º Maquinista don Antonio Gutiérrez Pérez.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

## La muerte de Maura

Ayer mañana a las nueve, aprovechando la esplendidez del día, marchó Maura en automóvil a la finca de su hijo el Conde de la Montera en Torrelodones, con el propósito de pintar. Estuvo algún rato pintando pero como sintiera frío especialmente en las manos, dejó los pinceles invitando a su hijo a pasear. Recogieron los utensilios del trabajo y cuando bajaba los escalones a la una y minutos de la tarde, cayó muerto. Se avisó enseguida a los médicos quienes lo reconocieron certificando que la muerte había sido a consecuencia de congestión cerebral.

Seguidamente se avisó a Madrid a la familia, a los íntimos y algunas personalidades como Goicoechea, Sánchez Guerra y otros. Casi todos se trasladaron a Torrelodones y de acuerdo con los hijos se dispuso el traslado del cadáver a Madrid, donde llegó por la tarde, habiéndosele preparado rápidamente la capilla ardiente. Se ha abierto el testamento; en él dispone que su entierro sea de humildad y modestia declinando toda clase de honores oficiales. En él, pide perdón a cuantos pudiera haber ofendido y él perdona a los que le ofendieran.

La noticia de la muerte trascendió rápidamente en los círculos y centros oficiales, causando viva emoción y sentimiento. Desde las primeras horas de hoy se han dicho Misas; el Rey acudió ayendo la celebrada a las diez. El cadáver del ex-Presidente está amortajado con el hábito de franciscano. El Gobierno desea trasladarlo al Panteón de los hombres ilustres, pero la familia se opone.

## El entierro de Pablo Iglesias

El entierro de Pablo Iglesias se verificó sin incidentes acudiendo la mayoría de los trabajadores de Madrid con sus banderas y unos 30 coches con coronas. En la comitiva figuraban representaciones del partido socialista, de la Unión General de Trabajadores, del Ayuntamiento, Ateneo y Centro de Galicia.

Presenciaron el desfile bastantes curiosos.

## Diferentes noticias

Como Ministro más joven, Aunós ha sido encargado de las funciones de Secretario del Consejo.

—Entre las cuestiones que más preocupan al Gobierno son todas las relacionadas con el problema social.

El presidente ha encarecido a sus compañeros acometan cuanto antes las leyes sociales.

Se ha designado al Ministro del Trabajo que contará con el asesoramiento de otros departamentos ministeriales, incluso el castrense.

El organismo será dirigido por el Consejo Superior del trabajo que en breve celebrará sesiones a diario, presididas por el Ministro.

—El Papa ha aprobado la heroicidad de las virtudes del V. P. Claret.

Por falta de espacio dejamos para mañana varios originales.

TEJIDOS  
«El Ferrocarril» Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.  
Mantas lana para cama a precios de fábrica.  
Laneria para Señora, extensas aplicaciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto.  
Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trages de Señora.

### «SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gában «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas